
 
 

PUBLIC 

 

Compte rendu de la réunion du comité plénier de la Ville de Gatineau tenue par vidéoconférence à Gatineau, 

le mardi 30 juin 2020 à 13 h 30 à laquelle sont présents, monsieur le maire Maxime Pedneaud-Jobin, mesdames 

et messieurs les conseillers-ères, Audrey Bureau, Gilles Chagnon, Mike Duggan, Maude Marquis-Bissonnette, 

Jocelyn Blondin, Isabelle N. Miron, Louise Boudrias, Cédric Tessier, Renée Amyot, Myriam Nadeau, 

Gilles Carpentier, Daniel Champagne, Pierre Lanthier, Jean-François LeBlanc, Jean Lessard, Marc Carrière et 

Martin Lajeunesse sous la présidence de monsieur le conseiller Daniel Champagne. 

 

Est absente, madame la conseillère Nathalie Lemieux. 

 

Sont également présents, messieurs et mesdames Marie Hélène Lajoie, directrice générale, Luc Bard, 

directeur général adjoint, Andrée Loyer, directrice exécutive, Me Geneviève Leduc, greffière ainsi que 

Marilyne Caron, Jean-Mathieu Larabie, Fabio Jiménez, Catherine Bellemare, Melvin Jomphe, Isabelle 

Sabourin, Laurence Gillot. 

 

CP20200630-P1 BUREAU DE L’OMBUDSMAN – RAPPORT ANNUEL 2019 
 

13 h 30 – Présentation par madame Marilyne Caron. 

 

Durant l’année 2019, 149 dossiers ont été traités, dont 140 nouvelles demandes 

comparativement à 159 en 2018 (-12%). 

 

La répartition des demandes est présentée : 

 

 Le Service de l’urbanisme et du développement durable est le plus sollicité avec 

27 demandes en 2019 comparativement à 17 en 2018; 

 Le Service de l’environnement est le deuxième service le plus visé par les 

demandes d’intervention avec 18 demandes; 

 Les dossiers anglophones ont connu une augmentation de 18,6 % (44 dossiers 

traités). 

 
Pour les recommandations de 2019, quatre nouvelles recommandations adressées à la 

Direction générale et deux recommandations d’entre elles ont été actualisées. 

 

Pour les recommandations de 2018, sept des neuf recommandations sont en cours 

d’actualisation, une recommandation a été reportée et une recommandation n’a pas été 

retenue. 

 

Madame Caron rappelle les services offerts par le Bureau de l’ombudsman, le 

traitement des demandes et le cheminement d’une demande d’intervention. Elle 

présente également de nombreuses statistiques en lien avec les demandes reçues en 

2019. 

 

En plus du traitement des demandes, les enjeux soulevés dans le rapport annuel 2018 

ont été priorisés en 2019 : 

 

1. La stabilité du soutien administratif; 

2. Le remplacement de l’application informatique; 

3. L’accessibilité des services; 

4. Développement des compétences. 
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RECOMMANDATIONS 2019 
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Madame Caron termine la présentation en faisant le survol des recommandations de 

2018. 

 

Une période de questions et de commentaires a lieu. 

 

Les échanges portent principalement sur la recommandation non retenue de 2018, les 

plaintes en personne ainsi que certaines statistiques. 

 

 

Fin du comité plénier public à 14 h 20. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
_____________________ 

Me Geneviève Leduc 

Greffière 

Service du greffe 

 


